

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 15 janvier 2025

LES FOOD TRUCKS DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE ROULENT VERS LA SOLIDARITÉ

Face à l'émergence de nouvelles formes de précarité, l'Ordre de Malte France innove en lançant une initiative mobile et solidaire. Avec trois Food Trucks déployés à Paris et en Île-de-France, cette démarche vise à fournir une aide alimentaire aux personnes en situation de précarité et d'exclusion sociale.

Les Food Trucks de l'Ordre de Malte France offrent une aide alimentaire variée. Elle inclut des repas chauds et équilibrés, des collations et des snacks mais également des petits-déjeuners. Allant bien au-delà d'une simple distribution alimentaire, ce dispositif cherche à briser l'isolement social en tissant des liens humains forts avec leurs bénéficiaires. Des tables et des chaises sont installées à proximité des Food Trucks pour créer un lieu de rencontre et de partage.

Ce dispositif s'adresse à différents publics en situation de précarité. Il cible principalement les étudiants en situation de précarité, de plus en plus nombreux, mais également les familles monoparentales vulnérables, orientées par des travailleurs sociaux.

Les Food Trucks permettent d'apporter, au moins une fois par semaine, un repas totalement gratuit et une présence conviviale et chaleureuse aux personnes en situation de précarité.

« Je sais que le mardi, je peux compter sur les bénévoles pour récupérer au moins un dîner dans la semaine. Cela m'aide beaucoup. Et c'est aussi un bon moyen de créer du lien, d'échanger, surtout pour ceux qui n'ont pas de famille ». *Une* bénéficiaire, jeune active en comptabilité.

FACE À DES BESOINS GRANDISSANTS, L'ACTIVITÉ SE DÉVELOPPE

Les Food Trucks étaient initialement prévus pour aider les personnes en situation de précarité. Au fil du temps, les bénévoles de l'Ordre de Malte France ont compris



que les étudiants en situation de précarité étaient de plus en plus nombreux et qu'il y avait un réel besoin au sein de cette catégorie de la population.

En 2024, un quart des étudiants a déclaré ne pas avoir suffisamment d'argent pour couvrir les besoins de première nécessité et 20% ont dit avoir rencontré de grandes difficultés financières. En effet, l'inflation a un impact direct sur leur santé et leur bien-être. 1/3 d'entre eux saute « souvent » ou « de temps en temps » un repas par manque d'argent, d'après une enquête réalisée par l'IFOP en 2023.

« La précarité n'est pas le seul fléau auquel de nombreux étudiants sont confrontés. Le deuxième ennemi, c'est l'isolement. » Nicolas Ruelle, responsable du Food Truck dans l'Essonne (91).

Aujourd'hui, l'Ordre de Malte France est présent sur l'un des sites de l'Université Paris-Saclay (91), dans une résidence sociale Cités Caritas, située porte de Vanves dans le 14 ème arrondissement de Paris, mais également à Cachan (94) et prochainement dans le 4 ème.

Au-delà de l'aide alimentaire, l'objectif, à terme, est d'intégrer une assistance administrative ou sanitaire. Une initiative concrète et solidaire pour répondre à l'urgence sociale et pour restaurer dignité et lien humain auprès des plus démunis.

Lancée en 2023, cette initiative est en grande partie financée par la région Île-de-France.



avec le soutien

QUELQUES INFORMATIONS PRATIQUES

- Mardi, Cités Caritas, porte de Vanves de 20h à 22h
- Mercredi à l'IUT de Cachan, de 12h à 14h
- Jeudi à la faculté Jean Monnet de Sceaux, de 12h à 14h*
- Jeudi à l'Université de Paris-Saclay à Bures-Sur-Yvette, de 12h à 15h
- Jeudi à la Tour Saint-Jacques dans le 4ème arrondissement de Paris, de 20h à 22h*
- Samedi à Montfermeil, de 12h à 14h

À PROPOS DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE

Émanation française d'une institution caritative quasi millénaire, l'Ordre de Malte France est une association catholique hospitalière, qui place la Charité au coeur de son engagement. Elle agit ainsi auprès des plus fragiles à travers des initiatives de terrain dans les secteurs de la solidarité, de la santé, du médico-social, et du secourisme. Reconnue d'utilité publique depuis 1928, l'association est également agréée de sécurité civile. L'Ordre de Malte France intervient en France et dans 36 pays avec un budget d'environ 92,6 M€, 2 000 collaborateurs, et grâce à un réseau de 13 300 bénévoles.

En France, l'association dirige, et coordonne 13 établissements sanitaires et médico-sociaux pour l'accueil de personnes en situation de handicap, âgées et dépendantes, ou porteuses de troubles du spectre autistique. Elle gère aussi 42 unités départementales d'intervention pour le secourisme et 102 délégations de bénévoles engagés pour les actions de solidarité (maraudes, soutien de proximité...). À l'international, l'Ordre de Malte France assure directement la gestion de 15 établissements (hôpitaux et centres de soins). Ainsi, chaque jour, l'Ordre de Malte France tend la main aux populations les plus fragiles.

CONTACTS PRESSE:

Karine Dalle k.dalle@ordredemaltefrance.org 06 65 87 31 09 **Mathilde Berrurier** m.berrurier@ordredemaltefrance.org 06 27 41 28 61



L'Ordre de Malte France est labellisée «Don en Confiance», organisme de labellisation et de contrôle des associations et fondations faisant appel à la générosité publique.

www.ordredemaltefrance.org











^{*}activités à venir